

Logran preacuerdo por mantención de zonas contiguas Los Lagos-Aysén

Conformidad existe entre los pescadores y la industria, aunque remarcaron que el martes se desarrollará cita clave en Quellón para formalizar el convenio.

Carolina Ruiz Díaz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Tras días de incertidumbre entre los pescadores artesanales de la Región de Los Lagos, que desarrollan faenas en Aysén bajo el convenio de zonas contiguas, este fin de semana se alcanzó un preacuerdo entre ambas partes para la renovación del acuerdo, el cual aún debe ser formalizado y sometido a votación.

El pacto actual vence hoy, lo que implica la suspensión de las actividades extractivas en la XI Región hasta que se oficialice el nuevo marco legal. En ese sentido, las embarcaciones que se encuentran operando en la zona vecina tienen plazo hasta el jueves 29 de mayo a las 15 horas para retornar a Los Lagos.

Durante el fin de semana, se realizó un encuentro clave en Melinka, donde participaron pescadores, dirigentes y representantes de la industria, donde se logró establecer las bases del preacuerdo. Una nueva reunión está prevista para este martes en Quellón, donde se espera revisar el borrador que prepara la Subsecretaría de Pesca (Subpesca), con miras a su votación formal.

Así lo señaló Pedro Pairo, dirigente de la pesca artesanal de Quellón. "Llegamos a un preacuerdo y durante los próximos días se va a trabajar en ello para que se firme, luego también viene el tema de la votación. En este momento ya hay un sí, pero falta lo más importante que es la firma", aclaró.

"Se sacó también la resolución de que solo hasta el día 29 de mayo tienen las embarcaciones para salir de la zona de Aysén y venirse a la Región de Los Lagos, hasta que tengamos la nueva firma del acuerdo y comencemos a funcionar nuevamente".



CEDIDA/ARCHIVO

QUELLÓN TIENE LA MAYOR ACTIVIDAD PESQUERA EN LA PROVINCIA Y SERÁ SEDE DE LA REUNIÓN.

mente", enfatizó el dirigente.

Asimismo, Pairo destacó la buena disposición entre las partes. "Nos deja una buena esperanza con este preacuerdo y también se le agradece a la gente de Melinka por la buena disposición para seguir trabajando", acotó.

BORRADOR

Por su parte, Guillermo Roa, representante del sector industrial, indicó que "el borrador debería estar listo el martes por parte de la Subpesca para poder visar la propuesta de acuerdo. Las actividades se paralizan a partir del martes, pero solo hay que esperar y cumplir con los trámites administrativos para poder retomar la actividad, yo creo que ya para la segunda semana de junio".

Recalcó el empresario

que el preacuerdo "básicamente se está renovando por dos años y en ese sentido está el compromiso de seguir aportando los recursos de la Décima a la Undécima (región), y se está dando una mayor fiscalización de las áreas que están excluidas en los polígonos para la gente de Melinka sobre todo y el resto (del acuerdo) es prácticamente lo mismo".

"Pusimos un precio base, que subimos en un 25% el precio que teníamos y que se estaba trabajando hasta ahora en Melinka, subimos de 400 a 500 pesos el precio como piso, no es que sea ese el precio final, pero se concordó al menos", sumó el también concejal quillino por el PPD.

Según información entregada previamente por Roa, la industria genera empleo para más de 2 mil tra-

bajadores directos en las plantas de Quellón, lo que a nivel provincial es de 3 mil y regional 4 mil 500 personas. También son 510 buzos y 250 embarcaciones los autorizados para extraer erizo, almeja y luga roja en la Región de Aysén como parte del vínculo de zonas contiguas.

A su vez, Alberto Millán, director zonal de pesca, confirmó que el martes se reunirán en Quellón junto a pescadores de ambas regiones y representantes de la industria para zanjar temas pendientes, especialmente en torno al precio.

"El tema del precio es una cosa entre privados, somos convocantes a la reunión y 'garantes' de que esto se realice en los mejores términos, pero el acuerdo del precio es algo que tienen que verlo los dirigentes", finalizó. ☀